



## ROZONES

### Y Rocha Moya... de fiesta

Con la novedad de que Culiacán sigue bajo el fuego entre dos facciones del Cártel de Sinaloa y no hay autoridad que lo pueda impedir. Y es que la tarde-noche del jueves y la madrugada de ayer estuvieron envueltas bajo el manto de las balas que alcanzaron incluso al periódico *El Debate* –un hecho que ha generado la mayor condena de parte del gremio periodístico y de la Presidenta **Claudia Sheinbaum**–. Imágenes y videos de lo ocurrido en la capital del estado han circulado profusamente y en ellos se escuchan detonaciones y se ven vehículos en llamas, una jornada violenta que ha coincidido con el quinto aniversario del primer culiacanazo. Y para todo esto, ¿en dónde andaba el gobernador **Rubén Rocha**? Ah, pues de fiesta, en la inauguración del Festival Cultural Sinaloa, donde según un boletín del gobierno declaró que “las autoridades están trabajando para que los sinaloenses puedan gozar de estas actividades artísticas con tranquilidad”. Uf.

### Al agrónomo no lo quieren constructor

Con la novedad de que ni la representación obrera ni tampoco la patronal en el Infonavit están de acuerdo en que en la dependencia se constituya una especie de empresa constructora que se encargará de edificar medio millón de viviendas. **Claudia Esqueda**, del lado de los trabajadores, afirmó que no coinciden con la propuesta “de dar un giro que interpretamos como regresivo para operar una inmensa empresa constructora o una entidad concentradora de insumos con todos los inconvenientes operativos y normativos que ello supone, ya que las experiencias previas sin duda indican lo poco aconsejable de ello”, refirió. En tanto, **José Medina Mora**, con la voz del sector patronal, coincidió en que sería una regresión y dio cuenta del estancamiento del instituto en materia de otorgamiento de créditos. Estos mensajes de rechazo al proyecto que se tiene para Infonavit se dio por cierto durante la Asamblea General Extraordinaria en la que el nuevo titular, **Octavio Romero**, asumió el cargo. Uf.

### Zoé aclara rumores

Y el que salió al paso de los rumores que anticipaban su supuesta salida del IMSS fue su titular, **Zoé Robledo**. “Hay una campaña orquestada. No será la primera, algún interés estamos tocando, pero con la pena, nosotros seguiremos trabajando”, sostuvo ayer en una entrevista de radio en la que también aclaró que su ratificación al frente del Seguro Social ha generado envidias y fuego amigo, pero que él seguirá concentrado en fortalecer la atención de los derechohabientes. Quienes conocen la entraña de esta grilla nos dicen que puede deberse a la aplicación de multas y revisiones de contratos de proveedores incumplidos, más, como lo dijo el funcionario, al fuego amigo y como reacciones ante recientes cambios al interior del IMSS. Como sea, nos comentan, Robledo seguirá enfocado, entre otras cosas, a la conclusión de 10 hospitales que están por ponerse en marcha en este 2024 y en el primer trimestre de 2025. Ahí el dato.



## Clara Luz, al diálogo con las iglesias

Y fue **Clara Luz Flores** quien, tras solicitar licencia como diputada, fue nombrada titular de la Unidad de Asuntos Religiosos, Prevención y Reconstrucción del Tejido Social de la Secretaría de Gobernación, dependencia esta última a cargo de **Rosa Icela Rodríguez**. “Acepté la invitación que me ha hecho la Presidenta para seguir trabajando por ustedes que siempre me han acompañado y que han depositado su confianza en mí, ahora desde la Secretaría de Gobernación. ¡No les voy a fallar!”, publicó el jueves pasado la exalcaldesa de Escobedo, Nuevo León, y excandidata de Morena al gobierno de esa entidad. Y, nos cuentan, ayer mismo ya la Conferencia del Episcopado Mexicano ha saludado su llegada y reconocido su trayectoria en el servicio público. “Se espera que este nombramiento fortalezca el diálogo y la cooperación entre el Estado mexicano y las diversas asociaciones religiosas del país. Asimismo, la CEM reitera disposición para trabajar de manera conjunta”, ha referido la Iglesia católica. Ahí el dato.

## Nuevamente la tensión

Y lo que ha vuelto a intensificarse es la tensión entre poderes a propósito de la reforma judicial. Y es que las acciones para encaminar la elección de jueces, punto principal de la enmienda, por parte del Ejecutivo y el Legislativo se siguen encontrando con suspensiones decretadas por los propios jueces. Sólo el día ayer se dieron dos resolutivos que por lo pronto benefician a los inconformes con la reforma. El primero fue la suspensión definitiva que obtuvo Movimiento Ciudadano a la aplicación de la reforma y el segundo, otra resolución que plantea que la Corte resuelva las impugnaciones presentadas precisamente contra las suspensiones otorgadas por jueces sobre la elección de jueces, magistrados y ministros. A ello hay que agregar la decisión de los jueces de ir de nuevo al paro que recién habían levantado. Del lado del Gobierno, la Presidenta **Claudia Sheinbaum** ha advertido, con lo que ello significa, que la reforma va y que habrá elección de juzgadores.

## ¿Dados cargados?

Y entre quienes siguen de cerca el proceso para elegir a quien encabezará la Comisión Nacional de Derechos Humanos, nos hacen ver que quizá no había que echar las campanas al vuelo sobre la posibilidad de que se dé una competencia sin dados cargados. Y es que, nos comentan, a pesar de que en los últimos días se dio a conocer que perfiles competitivos se inscribieron al proceso, entre ellos **Nashieli Ramírez**, actual presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, ayer, poco antes de que en la Cámara alta se diera a conocer la lista de los 48 finalistas que deberán acudir a una entrevista, el vicecoordinador morenista Ignacio Mier, dijo que la actual *ombudsperson*, **Rosario Piedra Ibarra** “merece se reelecta”. El poblano incluso dijo que va a trabajar para generar consenso en torno a la reelección. ¿Entonces?